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Quelques consignes pour les articles et les informations à faire paraître : Merci de les 
envoyer avant le 1°Février impérativement sur l’adresse mail suivante : 
hieretdemain36@gmail.com. Les articles ne doivent pas excéder 500 mots.   
 

ACCUEILS PAROISSIAUX 
Paroisse de La Châtre – Paroisse de Ste Sévère : 

    Père Vincent Béguin : Presbytère, 9 rue de Bellefond, 36400 LA CHATRE 
TEL : 02 54 48 02 28 

Nouveau Mail : secretariat.paroisselachatre.boischaut-sud@outlook.fr 
 Accueil par les Laïcs : du Lundi au Vendredi 9h-12h, 14h-18h,  

Samedi 9h -12h. 
 

Paroisse de Neuvy St Sépulchre-Cluis : 
 Père Pierre-Célestin Wambo : Presbytère, 5 rue Abbé Bedu, 36230 Neuvy 

TEL : 02 54 30 80 17/ Mail : paroisseneuvy@free.fr 
Accueil par les Laïcs : Mardi, Vendredi, Samedi 10h-12h, 

Mercredi 14h-16hJeudi 16h-18h. 
Accueil le vendredi toute la journée par le Père Célestin. 

 
Paroisse d’Aigurande : 

Père Pierre-Célestin Wambo 
Accueil par le Père Célestin le 1° Mardi du mois de 14h à 18h 

au Patronage St Marc. Accueil par les laïcs à Neuvy 
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Le prochain, chemin incontournable pour 
aller vers Dieu. 

 

L’hiver s’ouvre avec un re confinement tout aussi glacial que triste. Un surcroit 
d’énergie peut être trouvé dans un chaleureux niveau relationnel. Dans ce sens 
accorder la priorité à l’autre devient une nécessité. Nous vous proposons, dans 
ce numéro, de placer le prochain au cœur de nos préoccupations. 

Nous avons un chant sublime qui exprime de façon excellente le désir intense de 
Dieu : « Je veux voir Dieu, le voir de mes yeux, joie sans fin des bienheureux, je 
veux voir Dieu ». Désirer voir Dieu vouloir entrer et demeurer dans son intimité 
est admirable ! Toutefois il est illusoire de vouloir aimer Dieu sans avoir pour le 
frère et la sœur avec qui je chemine et qui me dit quelque chose de Dieu un peu 
de considération et de respect. On ne peut pas prêcher le ciel comme si la terre 
n’existait pas. Il faut nécessairement articuler l’empressement à consolider le lien 
avec Dieu et le respect inconditionnel de la dignité du frère et de la sœur avec qui 
je partage l’existence et sans qui je ne peux objectivement cheminer vers Dieu.  

L’amour pour Dieu n’a de sens que s’il se reflète dans la relation avec le prochain. 
C’est le fondement du commandement de l’amour : « Tu aimeras le Seigneur ton 
Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute tes forces, et ton prochain 
comme toi-même ». Les deux dimensions sont inséparablement unies. Le respect 
de Dieu sans le respect du prochain est vide de sens, tout comme le respect du 
prochain sans le respect de Dieu est aveugle, ou n’est que spéculation oiseuse. La 
fraternité est importante dans l’affirmation de notre appartenance au Christ. 
Jésus nous révèle l’importance de la fraternité et nous invite à être, les uns pour 
les autres, le reflet du cœur de Dieu, riche en compassion et en bienveillance.  

Noël, au terme de l’Avent, nous révèle l’extraordinaire Amour de Dieu pour 
chacun de nous. Puisque Dieu veut notre bonheur, en nous visitant et surtout en 
devenant l’un de nous, il devient impérieux pour nous de contribuer à 
l’épanouissement de nos frères et sœurs. Père Célestin, msc. 
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1. « Fratelli tutti », écrivait saint François d’Assise, en s’adressant à tous ses frères 
et sœurs, pour leur proposer un mode de vie au goût de l’Évangile. Parmi ses 
conseils, je voudrais en souligner un par lequel il invite à un amour qui surmonte 
les barrières de la géographie et de l’espace. Il déclare heureux celui qui aime 
l’autre « autant lorsqu’il serait loin de lui comme quand il serait avec lui ». En 
quelques mots simples, il exprime l’essentiel d’une fraternité ouverte qui permet 
de reconnaître, de valoriser et d’aimer chaque personne indépendamment de la 
proximité physique, peu importe où elle est née ou habite. 

2. Ce Saint de l’amour fraternel, de la simplicité et de la joie, qui m’a inspiré 
l’écriture de l’encyclique Laudato si´, me pousse cette fois-ci à consacrer la 
présente nouvelle encyclique à la fraternité et à l’amitié sociale. En effet, saint 
François, qui se sentait frère du soleil, de la mer et du vent, se savait encore 
davantage uni à ceux qui étaient de sa propre chair. Il a semé la paix partout et 
côtoyé les pauvres, les abandonnés, les malades, les marginalisés, les derniers. 

Sans frontières                3. Il y a un épisode de sa vie qui nous révèle son cœur 
sans limites, capable de franchir les distances liées à l’origine, à la nationalité, à 
la couleur ou à la religion. C’est sa visite au Sultan Malik-el-Kamil, en Égypte, visite 
qui lui a coûté de gros efforts du fait de sa pauvreté, de ses ressources maigres, 
de la distance et des différences de langue, de culture et de religion. Ce voyage, 
en ce moment historique marqué par les croisades, révélait encore davantage la 
grandeur de l’amour qu’il voulait témoigner, désireux d’étreindre tous les 
hommes. La fidélité à son Seigneur était proportionnelle à son amour pour ses 
frères et sœurs. Bien que conscient des difficultés et des dangers, saint François 
est allé à la rencontre du Sultan en adoptant la même attitude qu’il demandait à 
ses disciples, à savoir, sans nier leur identité, quand ils sont « parmi les sarrasins 
et autres infidèles … de ne faire ni disputes ni querelles, mais d’être soumis à 
toute créature humaine à cause de Dieu ». Dans ce contexte, c’était une 
recommandation extraordinaire. Nous sommes impressionnés, huit-cents ans 
après, que François invite à éviter toute forme d’agression ou de conflit et 
également à vivre une ‘‘soumission’’ humble et fraternelle, y compris vis-à-vis de 
ceux qui ne partagent pas sa foi.       

4. Il ne faisait pas de guerre dialectique en imposant des doctrines, mais il 
communiquait l’amour de Dieu. Il avait compris que « Dieu est Amour [et que]  

LE PAPE A DIT 
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celui qui demeure dans l’amour demeure en Dieu » (1Jn 4, 16). Ainsi, il a été un 
père fécond qui a réveillé le rêve d’une société fraternelle, car « seul l’homme qui 
accepte de rejoindre d’autres êtres dans leur mouvement propre, non pour les 
retenir à soi, mais pour les aider à devenir un peu plus eux-mêmes, devient 
réellement père ». Dans ce monde parsemé de tours de guet et de murs de 
protection, les villes étaient déchirées par des guerres sanglantes entre de 
puissants clans, alors que s’agrandissaient les zones misérables des périphéries 
marginalisées. Là, François a reçu la vraie paix intérieure, s’est libéré de tout désir 
de suprématie sur les autres, s’est fait l’un des derniers et a cherché à vivre en 
harmonie avec tout le monde. C’est lui qui a inspiré ces pages. 

5. Les questions liées à la fraternité et à l’amitié sociale ont toujours été parmi 
mes préoccupations. Ces dernières années, je les ai évoquées à plusieurs reprises 
et en divers endroits. J’ai voulu recueillir dans cette encyclique beaucoup de ces 
interventions en les situant dans le contexte d’une réflexion plus large. En outre, 
si pour la rédaction de Laudato si´ j’ai trouvé une source d’inspiration chez mon 
frère Bartholomée, Patriarche orthodoxe qui a promu avec beaucoup de vigueur 
la sauvegarde de la création, dans ce cas-ci, je me suis particulièrement senti 
encouragé par le Grand Imam Ahmad Al-Tayyeb que j’ai rencontré à Abou Dhabi 
pour rappeler que Dieu « a créé tous les êtres humains égaux en droits, en devoirs 
et en dignité, et les a appelés à coexister comme des frères entre eux ». Ce n’était 
pas un simple acte diplomatique, mais une réflexion faite dans le dialogue et 
fondée sur un engagement commun. Cette encyclique rassemble et développe 
des thèmes importants abordés dans ce document que nous avons signé 
ensemble. J’ai également pris en compte ici, dans mon langage personnel, de 
nombreuses lettres et documents contenant des réflexions, que j’ai reçus de 
beaucoup de personnes et de groupes à travers le monde. 

6. Les pages qui suivent n’entendent pas résumer la doctrine sur l’amour 
fraternel, mais se focaliser sur sa dimension universelle, sur son ouverture à 
toutes les personnes. Je livre cette encyclique sociale comme une modeste 
contribution à la réflexion pour que, face aux manières diverses et actuelles 
d’éliminer ou d’ignorer les autres, nous soyons capables de réagir par un nouveau 
rêve de fraternité et d’amitié sociale qui ne se cantonne pas aux mots. Bien que 
je l’aie écrite à partir de mes convictions chrétiennes qui me soutiennent et me 
nourrissent, j’ai essayé de le faire de telle sorte que la réflexion s’ouvre au 
dialogue avec toutes les personnes de bonne volonté.  

Extraits de « Tous frères », encyclique du Pape François paru le 4 octobre 2020. 
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Le Bon Samaritain de Vincent van Gogh 
 

DOSSIER :        Qui est mon prochain ? 
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Qui est mon prochain ? 

 

En ces temps où le mot et l’attitude de ne pas se faire trop proche des autres sont 
prononcés et affichés un peu partout, la question « qui est mon prochain ? » 
semble non-avenue…Et pourtant, comment ne pas éprouver le besoin de rester 
humain envers les humains, quelle que soit la situation que nous subissons ?  

Qu’aurait fait le Christ à notre place, lui qui a approché, touché les lépreux, 
les malades, les morts sans tenir compte de la maladie, de l’interdit du sabbat, 
des risques qu’il courait d’être rejeté et même mis à mort par les tenants de la 
religion et de la Loi… Ses paroles, ses gestes nous invitent à marcher sur ses traces 
si nous nous disons frères et disciples de cet homme. 

C’est donc avec joie que je suis allée, comme d’habitude, vers des personnes 
isolées dans la campagne ou dans les bourgs, pour leur porter la communion et 
passer avec elles un moment de partage et d’écoute (en prenant bien sûr les 
précautions d’usage) depuis que le confinement s’est arrêté. Comment ne pas 
répondre à leur soif et à leur faim, quand nous, nous pouvons, chaque Dimanche 
nous approcher de la table de la Parole et de l’Eucharistie ? Bien-sûr, ayant une 
foi solide et vivante, elles participent à la Messe à la Télé…mais il leur manque 
une chose importante : recevoir le Pain de Vie, le Corps du Christ. Certaines, pour 
pallier ce manque, prennent, au moment de la communion, un morceau de leur 
pain quotidien et le mangent pendant qu’à la Télé, les participants à la Messe 
communient.  N’est-ce pas une manière d’être en communion et de se faire 
proche de la communauté des croyants dont elles font partie ?  

D’autres personnes, en Maison de Retraite à Ste Sévère ou au Manoir à 
Pouligny pour quelques semaines, vivent la même attente. Vers elles aussi, il me 
faut aller, il nous faut aller, à leur rencontre pour apporter, en plus de la 
communion, un peu de soleil de l’extérieur, une écoute de leur vie, de leur 
histoire qu’elles aiment faire revivre. A d’autres encore, je rends visite, sans 
apporter la communion… tout simplement parce que ce sont des sœurs, des 
frères qui ont une autre faim… une autre attente…. D’autres sur Ste Sévère se 
rendent proches aussi de personnes isolées !  

Rendre visite, me rendre proches de toutes ces personnes, m’apporte de 
la joie, la joie de m’être faite ‘sœur’ en vérité de tous ces petits sans éclat, sans 
pouvoir, sans avoir, juste parce qu’ils ou elles sont les enfants bien-aimés du 
Père… mes frères !       Sr Nicole. 
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Aller vers « l’autre » … 

 

Qu’est-ce qui me lie à « l’autre » et qu’est-ce que « l’autre » figure pour moi ? 
Pourquoi nous poser cette question aujourd’hui ? 

La crise du coronavirus nous conduit à des comportements d’évitements 
soigneusement prescrits dans une gamme de mesures sanitaires dites de 
distanciation sociale. Autrement dit, il nous est commandé de nous éloigner les 
uns des autres, là où au contraire la fraternité, la solidarité, l’amitié ont pour 
fonction de nous rapprocher les uns des autres. Tout un processus est mis en 
œuvre pour poser la distance, comme base d’une nouvelle façon d’être en 
société. Bien sûr ces mesures sont prises pour notre bien et en raison d’un virus 
extrêmement dangereux. Il reste qu’elles modifient notre rapport à « l’autre » et 
qu’il faut en prendre conscience pour ne pas être passifs dans cette obéissance. 
Nous pouvons convertir notre proximité à autrui afin de ne pas la laisser se 
dissoudre dans la peur. Et se dire que rencontrer l’autre, ce n’est pas rencontrer 
un agent potentiel d’infection. Rencontrer l’autre ce n’est pas rencontrer un cas 
contact ou un cas non-contact. 

Rencontrer l’Autre, c’est s’ouvrir, s’émerveiller devant la richesse de la 
différence, de l’altérité. Le philosophe français d’origine lithuanienne, Emmanuel 
Lévinas a produit une superbe pensée de l’altérité. L’altérité est concrétisée, 
figurée par le visage de l’autre. Il porte à la fois ma responsabilité : me rappelle 
mon devoir infini envers l’autre, mais il porte tout également la grandeur, la 
Transcendance. C’est tout cela, cette infinie richesse que porte « le visage de 
l’autre » et que surtout nous ne devons pas oublier en ces temps difficiles. 

L’urgence et la gravité conduisent notre gouvernement à nous assurer les 
produits de base : l’alimentaire et l’hygiène de base. Mais nous ne devons pas 
oublier que nous ne sommes pas que des animaux. L’homme, à la différence de 
l’animal possède la culture et n’est pas que nature. Le lien avec l’altérité passe 
par la culture et nous avons le devoir de l’enrichir et de le faire vivre pour 
continuer de nous hisser au-delà de notre simple animalité et de trouver un 
langage suffisamment riche pour nourrir notre lien avec les autres… 
                                                                                                     Mme Cathy Leblanc  
 
Professeur de philosophie à la faculté de théologie de l’Institut catholique de Lille 
NB :  Cathy Leblanc devait faire une conférence à Ste Sévère sur le thème du 
« corps confiné ».  Un enregistrement vidéo de celle-ci est disponible via internet 
: contacter Re-Source (02.54.30.15.14) 
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La fraternité … masquée !!! 

 
Je ne crains pas le virus, mais ce gel placé à l'entrée de l'église me gêne ; je peux 
me laver les mains à la maison...c'est mon cœur que je présente à Dieu ! 
 

Je ne vais plus à la messe... 
Je n'en éprouve plus le besoin puisque je ne vois plus les fidèles, mes voisins, mes 
frères... mon prochain quoi !  
Tous cachés derrière un masque ! 
Qu'est-ce que cela apporte d'avoir un prochain si on ne peut le voir ? 
C'est quoi cette fraternité ? Que signifie ce mot quand on se met à avoir peur les 
uns des autres. 
« La peste, chacun la porte en soi…parce que personne au monde n'en est 
indemne. Et qu'il faut se surveiller pour ne pas être amené, dans une minute de 
distraction, à respirer dans la figure d'un autre et à lui coller l'infection » 
« La peur n'est pas le climat de la juste réflexion » (A.Camus) 
 

Alors je prie chez moi, pour que cette peur cesse de grandir, tant elle est distillée 
par les médias, comme des litanies.  
Il serait préférable de relire celles des Saints, qui eux, sans relâche se dévouaient 
à leur prochain, qu'il soit lépreux ou pestiféré. 
La parabole du Bon Samaritain devrait tous nous inspirer. 
 

Je prie chez moi, pour les malades bien sûr, qu'il serait prioritaire de soigner ! C'est 
le premier devoir d'un médecin, qui a prêté le serment d'Hippocrate. 
Nous ne sommes plus au Moyen Age mais au XXIème siècle. 
 

Je prie chez moi, pour que l'Eglise sache faire preuve de discernement, entre les 
vrais médecins et ceux qui sont inféodés aux grands laboratoires 
pharmaceutiques, et qu'elle ne tombe pas dans un « honteux silence » selon les 
mots de St Exupéry. 
Je prie chez moi, pour tous mes prochains, les « petits » les artisans et 
commerçants qui vont mourir économiquement, alors qu'ils respectent 
scrupuleusement les obligations sanitaires et que les clients y sont beaucoup 
moins agglomérés que dans les grandes surfaces. 
Je prie chez moi pour que nous retrouvions au plus vite le lien, le contact, la 
relation l'amour, dont tout humain a le plus grand besoin. 
Je prie pour que le peuple ne tombe pas dans l'asservissement, afin d'offrir aux 
jeunes générations un futur optimiste, plus équitable, et surtout qu'elles 
demeurent LIBRES.               D.J. 
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Randonner autrement … en tissant des liens de proximité 
 

Le chant des oiseaux nous accueille au lieu du ralliement à Ste Sévère ; le 
bruissement des dernières feuilles d’automne nous accompagne, les eaux de la 
rivière s’écoulent paisiblement. Le temps, radieux, nous fait croire en un moment 
lumineux. 
La brume matinale se lève à peine lorsque nous installons notre table, notre 
chaise et notre gel hydroalcoolique.  
9h :  Tout est calme… et nous sommes prêts ! La trentaine de marcheurs se met 
en route… 
Autour du thème de l’Eau, nous vivons une marche inspirante durant laquelle 
Quiz, poème et texte littéraire rythment nos foulées. 
Chez un hôte attentionné, une halte sympathique nous permet de souffler… La 
visite de son jardin potager :  un petit plus estimé. 
Nous espérions des échanges, des discussions amicales, des sourires, des 
réflexions, du partage … même des rêveries peut-être.  Le pari semble gagné 
puisque de 7 à 77 ans, les randonneurs ont visiblement apprécié.   
Au départ du lieu de rendez-vous, des visages connus, inconnus… que s’est-il 
passé en chemin pour que, l’envie de randonner autrement, à nouveau, s’est 
exprimée fortement chez les participants ?  
D’autres idées viendront, d’autres thèmes seront discutés, lorsque le moment 
sera venu, nous aimerions recommencer … nous le ferons !  
                                                                                                   Elodie M   et   Isabelle F  

 
Randonner autrement
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Celui qui me bouscule ! 

Enfermement, peur, crainte, repli sur soi, maladie, mort, attentats, réactions 
identitaires violentes ...la liste est longue pour qualifier aujourd'hui ce que nous 
vivons ! Il y a heureusement une autre réalité dont les medias ne se font pas 
toujours l'écho ! Le moment est bien choisi, en effet, pour nous demander ce       
qu 'est le prochain pour chacun de nous. Je ne peux m’empêcher de me tourner 
vers ce grand philosophe Levinas qui écrit des propos bouleversants sur ce sujet 
: "La relation à autrui est asymétrique, la réciprocité des actions ne peut être 
attendue par le sujet " " L'homme existe pour autrui comme une vulnérabilité, un 
dénuement ...qui supplient le sujet et cette supplication demande une exigence 
de réponse, de soutien "                    
Comment ne pas penser à la parabole du bon samaritain ?                                  
De tous les acteurs de cette scène, c'est celui qui rejette la Loi, l’hérétique, le 
rejeté, l'exclu, (il voyage ?... libre peut-être qui "est pris de pitié " qui va porter 
secours … !  Qu 'est ce qui le pousse à aller vers ce blessé ? 

Le docteur de la Loi, qui a posé la question à Jésus va répondre : " le prochain 
c'est celui qui a fait preuve de bonté envers lui (le blessé) " Oui, certainement et 
Jésus ne détrompe pas le légiste !! mais ce qui me gêne dans cette réponse c'est 
que le légiste, me semble-t-il, n'est pas descendu de sa condescendance et reste 
sujet de l'action. Probablement que dans ses bonnes actions, il va trouver la 
Source de sa bonté ? Il va comprendre que l’amour de Dieu et l’amour du 
prochain sont indissociables et s'expriment par des actes concrets (et souvent 
petits et modestes : un sourire, un regard bienveillant). Le prochain est celui qui 
manifeste de la miséricorde et non le bénéficiaire. " Le prochain, ce n'est plus 
l'autre à aimer, mais c'est celui qui s'est fait proche de lui " Jean Delorme  

 Merci à celui qui va me décentrer, me bousculer, me sortir de ma petite vie 
tranquille et bien réglée ! M’obliger à fouiller dans mes entrailles pour témoigner 
de l’amour de Dieu en chaque circonstance, en étant présente dans la joie comme 
dans la souffrance ! A faire de la place à Celui qui est le Chemin, la Vérité et la Vie! 
Esprit Saint, éclaire-moi sans cesse, pour me laisser traverser par l’Amour 
du Seigneur ! Pour que l’autre soit pour moi cette présence à ta Parole Vivante, 
et mes gestes le reflet de ta miséricorde.  Louanges à toi Seigneur pour que, tout 
ce que nous vivons soit regardé avec Espérance et habité de ta Lumière, afin que 
nous soyons tes témoins.       N.F 
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Mon prochain ? c’est toi, c’est vous ! 

 

Mon prochain, c’est toi, c’est vous, dans l’amour du Christ Un des dix                                                    
commandements nous le rappelle : « Tu aimeras ton prochain comme toi-
même » Matthieu (22.39).  Je rajouterais aussi ce que Saint Paul a écrit : « Ayez 
un même amour, recherchez l’unité, ne faites rien par rivalité (…) mais avec 
humilité, considérez les autres supérieurs à vous. » 
Qu’est-ce que ça t’apporte d’avoir un prochain ?                                                         
 Déjà de la joie ! Des nouvelles rencontres, des nouveaux visages et regards. Etant 
en contact avec des personnes âgées, souvent elles me racontent leurs souvenirs 
d’enfance durant la période de la 2ème guerre mondiale, c’est assez ancré en elles. 
Il est important de les écouter, car à travers leur vécu, nous pouvons nous rendre 
compte de l’évolution de l’Histoire ! Ce sont des livres ouverts ! Le partage et 
l’écoute sont très importants, et un climat de confiance s’installe. 
Est-ce une relation pour le devoir, imposée par un règlement, par une 
contrainte ?   Ni l’un, ni l’autre, si on le fait, c’est par amour pour son prochain. 
L’aimer pour ce qu’il est, avec ses qualités et ses défauts. C’est un geste naturel, 
pas calculé. Tendre la main à nos frères et sœurs qui ont une autre confession… 
Est-ce que la prière est une relation avec mon prochain ?                                                 
Oui, un moment de partage, en communion dans le silence.                                       
J’apprécie leur sourire et leur « merci ».  
Corinne D, Responsable de l’aumônerie CH la Châtre.       
 
 

Se faire proche de…Des choix à faire au quotidien… 
Une exigence de vie ! 

 

Notre prochain, c’est aussi les habitants du rural d’ici et d’ailleurs avec qui nous 
commerçons. 
Nous sommes attentifs à faire vivre par nos achats, en priorité, ceux qui 
travaillent près de chez nous, notre canton, notre région, notre pays, afin qu’ils 
vivent décemment : 
-Les producteurs de produits locaux : légumes, fruits, viandes, fromages 
-Les petits commerces de proximité locaux… quand il en existe encore !! 
-Les commerces qui font des efforts par rapport à l’environnement  
(vente en vrac, bio) 
-Les artisans et artistes locaux. 
-Les boutiques éphémères, à l’approche des fêtes…        
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Nous prenons aussi les produits du commerce équitable bien que venant de loin, 
ils assurent un revenu correct aux producteurs du sud, pour le cacao, le sucre de 
canne, le riz, le quinoa, le thé…les bananes. 
 Vivre en harmonie avec l’univers, la planète, la création, permet aux hommes de 
s’épanouir.   Nous essayons à notre modeste échelle : de respecter la biodiversité 
dans notre jardin, en cultivant au naturel, en favorisant l’équilibre des espèces 
végétales et animales ; c’est un apprentissage de tous les jours (les mauvaises 
herbes ont toutes une utilité à chercher), en économisant l’eau, par la 
récupération de l’eau de pluie, pour l’arrosage et pour les toilettes   
Sur notre terre, tous les êtres vivants sont inter-dépendants. Nous pouvons 
remercier, comme St François d’Assisse, les plantes, les animaux, la création toute 
entière, et nos frères les hommes en particulier. 

                                                             Monique et Gérard Reulier  
 
                              

                                                                                           
 
 

Se rendre proche en actes et non en discours… 
 

Jésus, lui qui aime tous les humains, tels qu’ils sont, nous invite également à aimer 
les autres notre prochain, à être des imitateurs à travers des actions menées dans 
nos églises, nos villages, nos campagnes, et nos associations. Celle dont je veux  
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vous parler aujourd’hui est le lien de fraternité que nous avons tissé avec les 
résidents de l’EHPAD Le Castel de Sainte Sévère, sa direction et son animatrice 
Muriel. 
Depuis quelques années, une partie de l’équipe liturgique de Sainte Sévère et 
quelques membres de son EAP, nous offrons en signe de reconnaissance et 
d’amitié, des temps de recueillement à travers 3 messes que nous célébrons 
pendant l’année liturgique : Noël, les Rameaux et Pâques, et la Toussaint. 
Cette année, avec la crise sanitaire nous n’avons pu célébrer ni les Rameaux et 
Pâques, ni la Toussaint. 
Nous savons, par certaines remarques de résidents, que ces moments leurs 
manquent beaucoup. 
Aussi cette année, pour la fête de tous les Saints, nous avons élaboré un feuillet 
et une image, qui leur seront transmis individuellement par Muriel, afin qu’ils 
puissent célébrer cette fête. Nous leurs proposons un temps de prière, et pour 
ceux qui le peuvent, de regarder la messe télévisée du 1er novembre, afin d’être 
en communion les uns avec les autres. 

Ainsi nous voulons leurs signifier que nous sommes toujours présents, que 
nous ne les oublions pas, et que dès la crise sanitaire terminée, nous retournerons 
vers eux pour d’autres moments : célébrations et autres.  Anne-Marie Brandon 

 
 
 

Cette chance d'avoir pu le rencontrer, nous la souhaitons aux enfants ; qu'ils 
puissent eux, vivre une démarche de découverte de cet Homme Jésus, le  

 

 

Le KT… 

Une proximité à vivre en 
rural sur notre paroisse de 

Ste Sévère 
 

Les membres de l'EAP de Sainte-
Sévère sont très soucieux de la 
catéchèse. Pour chacun d'entre 
nous, le Christ est essentiel dans 
notre vie, dans nos engagements. 
Il en donne la profondeur. 
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connaître et l'aimer. Cette année, 5 enfants du canton sont inscrits au caté et vont 
à La Châtre pour les rencontres.  

Ne serait-ce pas formidable que quelques personnes, soutenues par Marine 
Chérubin, coordinatrice de la catéchèse sur le doyenné, puissent s'engager 
auprès de ces jeunes à Sainte- Sévère pour les entourer et les accompagner tout 
au long de leur parcours ?   
Le KT ne doit pas être ennuyeux mais enthousiasmant, à nous de leur montrer 
qu'il en est ainsi, avec le parcours Nathanaël qui leur est proposé…  Le caté, c’est 
un beau cadeau à offrir aux enfants…   

Quelle belle mission à vivre avec les enfants ! 
         Michèle Krzémien  
 
 

Mon prochain, ma famille, mes amis mais pas que … 

On aurait tendance à répondre : ma famille, mes amis, ceux qui me sont proches. 
Dans l’évangile de Luc, Jésus cite l’exemple de cet homme à demi mort qui est 
secouru par un Samaritain alors qu’un peu plus tôt un sacrificateur et un Lévite 
passèrent leur route sans lui apporter de l’aide. 

Qu’aurions nous fait si nous avions connu cette situation ? Passer outre, ou 
prendre soin de l’homme ? Cette question nous renvoie à notre conduite dans le 
monde d’aujourd’hui. Que faisons-nous pour les autres ? Sommes-nous capables 
d’aider notre prochain ? 

Jésus par sa Parole élargit le cercle de nos proches en montrant, que notre 
prochain n’est pas seulement un membre de sa famille ou de ses amis mais celui 
qui passe sur notre route et qui en a besoin. 

L’actualité nous renseigne largement sur les difficultés que rencontrent les 
hommes et femmes de notre temps. Faisons preuve de compassion, soyons 
comme le bon samaritain en faisant ce qui est en notre pouvoir, pour aider notre 
prochain.   J.T. 

A la rencontre de l’autre : mon prochain. 

Tentation de beaucoup palabrer sur l’accueil, mettre en avant nos horaires 
d’accueil … et si nous changions de prisme ? 

Pour accueillir l’autre, ne faut-il pas aller vers lui, aller vraiment à sa rencontre, là 
où il est ? 
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Sortir de chez moi pour saisir l’occasion d’un partage authentique propice au 
partage fraternel et à l’annonce de la bonne nouvelle ! Prendre l’autre tel qu’il est 
et non comme je voudrais qu’il soit : c’est le différent par lequel je dois me laisser 
toucher, à défaut c’est de « l’entre soi » et une Bonne Nouvelle jalouse, 
renfermée. Découvrir et vivre que les complémentarités entre les hommes et les 
femmes s’additionnent et enrichissent l’annonce de la Bonne Nouvelle. A défaut 
j’entretiens une spirale mortifère qui fait que celui qui n’est pas avec moi est 
contre moi : c’est le propre des relations d’obédiences, claniques, réductrices. 
Tachons déjà de poser que celui qui n’est pas contre moi est avec moi... Ce sera 
déjà un grand pas sur le regard fraternel qui ouvre les perspectives. 

Vivre ainsi ensemble au sein de la communauté paroissiale une fraternité de 
cœurs, chanter, prier, partager, être ensemble, différents et nourris par la messe 
dominicale qui en est la manifestation. B.M. 

 

Imiter Jésus pour m’approcher de mon prochain 

Notre vie quotidienne nous met en permanence au contact de différents types 
de "prochain", mais le principal n'est-il pas Dieu ? 
 Lors de notre passage sur terre, nos pas sont guidés par Dieu, si nous voulons 
bien lui laisser les rênes. Nos actions sont éclairées par notre amour de Dieu et 
c'est l'amour de Dieu qui inspire nos actes charitables. 
  Aussi, donnons aux personnes que nous côtoyons cette joie d'être aimés, prions 
et aidons à guérir ceux qui sont blessés dans leur corps, dans leur âme : 
-oui, il y a toujours des pauvres et des misères dont il faut s'occuper, parce que la 
charité est le ministère de tout baptisé 
-oui, nous ne sommes pas des chrétiens seuls, mais théoriquement une 
communauté heureuse et joyeuse de faire partie d'un même corps, 
-oui, nous avons besoin de nous rapprocher du Christ dans la prière parce que 
nous avons besoin de l'approcher pour tenter de l'imiter le mieux possible auprès 
de notre prochain. 
 Soyons des vecteurs de paix, en étant déjà tout simplement à l'écoute de notre 
prochain pour libérer une espérance et un rayon de lumière dans un coeur blessé 
ou en l'aidant dans les tracasseries de la vie quotidienne qui sont parfois trop 
lourdes pour lui... 
Bien sûr, il est important de témoigner de l'espérance et de la joie chrétienne de 
savoir que nos bonnes actions, nos sacrifices, nos prières, nos efforts offerts  
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guérissent, soignent, apaisent ce corps qu'est l'Eglise. Aimer l'Eglise, c'est rendre 
gloire à Dieu par toute notre vie. 
 Quant à nos héritiers des générations futures, pour qui et par qui trouver 
l'énergie et l'envie de se battre pour le bien, le bon, si ce n'est pas pour tous ceux 
à qui nous passerons le flambeau ?          M.H. 
 
 

Aimer son prochain 
 

Aimer son prochain, c’est la parabole du samaritain qui nous interroge 
Je me souviens avec ma sœur d’avoir pris en charge un homme qui marchait seul 
sur le bord de la route par une nuit d’hiver, il a mangé le morceau de pain qu’il 
nous restait. Il était SDF. Nous avons demandé une chambre qui nous a été 
refusée, il n’avait pas de carte d’identité. Il nous a dit : je savais qu’il refuserait. Il 
a continué sa route, seul, dans le noir d’une nuit d’hiver. 
 

Mon prochain, en premier c’est ma famille pour qui je tremble souvent. Pendant 
de nombreuses années. J’ai été en contact avec les agriculteurs et j’aimais 
bavarder avec eux ; j’ai mal quand j’entends les gens les critiquer. J’ai fait partie 
des donneurs de sang et je voudrais voir davantage de personnes se dévouer pour 
donner leur sang ; il y en a besoin. J’ai été longtemps visiteuse à la maison de 
retraite, je ne peux plus y aller et cela me contrarie. Préparer les messes c’est 
toujours un temps de joie, et cela participe de l’amour du prochain. 
 

Ces dernières années, nous avons eu en famille à prendre soin de ma sœur et de 
mon beau-frère en fin de vie, l’une atteinte d’aphasie qui progressivement a 
perdu l’usage de la parole et la mémoire 
L’autre dont les poumons étaient atteints sans espoir de guérisons. 
Au milieu de cette épreuve, nous avons vécu des moments de grâce, des temps 
de répit des maladies si importants et imprévisibles 
 

Aimer son prochain c’est être disponible à l’autre, avoir de la compassion. 
Récemment nous avons un couple ami dont l’un est décédé brutalement. Cela a 
été un choc et une douleur terrible pour son épouse. Il a été très difficile de 
trouver des paroles de consolation ; nous avons soutenu notre amie par notre 
écoute bienveillante, et l’avons assurée de nos prières. Eloignés d’elle par la 
distance nous gardons le contact pour la soutenir dans cette épreuve. 
                                                                                                               3 Aigurandaises 
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Qui est mon prochain ?  
Toutes les personnes qui vivent sur cette terre sont Mon prochain. Le mot 
pourrait donner à penser qu’il s’agit de nos proches au sens du cercle familial ou 
de l’amitié mais il faut le comprendre plus largement en incluant les personnes 
qui s’approchent de nous et que nous découvrons au fil de notre vie si nous y 
sommes attentifs. 
Est-ce que je privilégie, par ma sensibilité, mon éducation, mon environnement, 
un« type » de prochain ? Dieu est-il mon prochain ou suis-je le prochain de Dieu? 
La détermination sociale nous conduit à privilégier un type de prochain par 
facilité. Il est toujours plus facile de se comprendre lorsque nous parlons la même 
langue, appartenons au même milieu social ou en ayant le même niveau d’études 
mais il nous appartient de briser ces frontières invisibles et de chercher à 
découvrir ces autres, presque inconnus, avec un esprit d’ouverture et de 
tolérance.  
Qu’est-ce que cela apporte d’avoir un prochain ? 
S’intéresser et aider son prochain est une grande richesse assurée.  
Quelle relation ai-je avec mon prochain ?  
Est-ce une relation pour le devoir, imposée par un règlement, par une contrainte ; 
Est-ce une relation par devoir impliquant un choix de conscience sans contrainte 
extérieure ; Est-ce une relation par charité, par amour ? 
Ma relation avec mon prochain est inspirée par la fraternité, le respect des autres 
et par la charité lorsque nécessaire. 
Est-ce que la prière est une relation avec mon prochain ? L’attention au prochain 
à toutes leurs fragilités imprègne-t-elle nos prières de supplication et d’action de 
grâce au cœur des liturgies ? 
La prière est essentielle dans la vie chrétienne mais elle doit se traduire dans les 
actes de tous les jours.  
Mon prochain peut-il être nos héritiers des générations futures ? Est-ce que cela 
me préoccupe ? quels sont les domaines où j’établis une relation avec mon 
prochain du futur ? 
 Nous devons toujours penser aux générations futures aussi fortement que nos 
ainés qui se sont battus, voire sacrifiés, pour nous offrir ce monde de liberté et 
d’aisance sans oublier de partager les richesses avec les plus défavorisés dans ce 
monde qui reste trop injuste. F.B. 
 
Ce questionnaire a été rédigé par l’équipe du journal. Il est là pour faciliter les 
échanges en famille, avec vos voisins et complices de la vie ! Merci de partager 
vos réflexions sur l’adresse suivante : hieretdemain36@gmail.com. 
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CHRONIQUE DES SAINTS 
 

Bienheureuse Louise-Thérèse de Montaignac 
Fondatrice de l'Institut des Oblates du Coeur de Jésus 

 

Née au Havre le 14 mai 1820, la petite Louise de Montaignac, comprend à 7 ans, 
en contemplant une crèche, le « mystère d'un Dieu enfant, pauvre, souffrant. 
A 13 ans, sa première communion la transforme et la dispose à se confier à Dieu. 
Elle découvre les écrits de Ste Thérèse d'Avila et ajoutera le prénom de Thérèse 
au sien en 1861. 
Son premier acte fondateur est de prononcer son vœu au Sacré Coeur, pour 
répondre à l'Amour de Dieu et le faire connaître et aimer. Elle répond ainsi au 
projet de sa tante et marraine, Madame de Raffin, qui veut raviver l'esprit de Foi, 

dans la société matérialiste générée par la 
naissance du monde industriel, en créant un 
réseau de femmes unies entre elles par la 
dévotion au Sacré Coeur, priantes et agissantes.  
Après la mort prématurée de sa chère tante, 
Louise-Thérèse renonce à entrer au Carmel et 
vient habiter avec sa famille à Montluçon, en 
1848, et crée, dès 1852, un orphelinat. Elle 
s'engage dans la congrégation d'Enfants de Marie, 
et fonde l'oeuvre des églises pauvres pour aider à 
la confection d'ornements pour les églises de 
campagne. Elle crée l'Oeuvre des Samuels pour 
permettre à de jeunes garçons d'entrer au petit 
séminaire. En 1874, la Pieuse union des Oblates 
du Sacré Coeur naît et ses premières règles de vie 
sont approuvées par l'évêque de Moulins. 

Nommée Secrétaire Générale de l'Apostolat de la Prière, en 1875, elle entretient 
une importante correspondance avec ses membres en France et dans le monde. 
Elue supérieure générale en 1880, Louise-Thérèse en véritable guide sprirituelle, 
adapte ses conseils à ses oblates en fonction de leur état de vie, de leur charisme, 
de leurs talents. De nouvelles maisons ouvrent à Paris, Montélimar, Lyon, Paray le 
Monial. Elle s'éteint le 27 juin 1885.   
Le pape Jean-Paul II la proclame « Bienheureuse » le 4 novembre 1990 ; l'Eglise 
reconnaît en elle « le modèle d'une foi profondément vécue et agissante ». 
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ECHOS DE NOS PAROISSES 
 

Bénédiction de la première pierre du monastère. 

 

Le samedi 15 août 2020, autour de notre archevêque Mgr Jérôme Beau, a eu lieu 
la bénédiction de la première pierre de notre monastère.       
Une première pierre scellée au pied du Calvaire, qui nous rappelait que l’unique 
pierre de fondation, c’est le Christ !         
Nos amis venus de toutes parts, des proches voisins à ceux qui avaient fait une  

Le 1° août 2020 , 
Mgr Jérôme Beau a posé 
la première pierre de 
notre monastère.

Dieu tout puissant, 
Père des miséricordes,

toi qui as tout créé par ton fils, 
toi qui l’as établi comme 
fondement immuable 
de ton royaume,
nous te prions pour le chantier 
de ce monastère que nous 
entreprenons à la louange et à 
la gloire de ton fils ainsi qu’au 
profit de tes enfants par le don 
éternel de ta sagesse.

Accorde à cette œuvre de se 
développer 
pour le mieux et de parvenir
à son heureux achèvement.
Par Jésus-Christ, notre Seigneur          
Amen !
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longue route, nous entouraient sur le terrain du futur monastère, pour cette 
cérémonie toute simple. Avec eux nous avons confié au Seigneur ce chantier qui 
devrait débuter bientôt, pour qu’il mène à bien la construction de nos ermitages, 
et répande sur nous sa bénédiction, en cette étape si importante pour nous.Que 
tous nos amis et bienfaiteurs, sans qui cette aventure de foi n’aurait pas été 
possible, soient encore une fois remerciés !  

Communauté des moniales ermites de la Vierge Marie, Courtioux, Mers/indre.  
 
 

Messe des défunts à Neuvy Saint Sépulchre 
 

 

 
La messe des défunts de la paroisse qui 
avait été annulée fin Avril à cause du 
confinement, a eu lieu dimanche 25 
Novembre à la basilique de Neuvy. 
Les familles ayant connu un deuil 
durant l’année avaient été invitées à 
participer à cette célébration. Au pied 
de la croix, des photos des défunts 
avaient été accrochées sur les 
branches d’un arbuste joliment décoré 
de lierre, et de quelques fleurs.Les 
familles, les unes après les autres, sont 
venues déposer une petite bougie au 
pied de l’arbuste, signifiant ainsi  
l’hommage qu’ils rendaient à ceux qui 
les avaient quittés. Ce geste 
symbolique était là pour exprimer la foi 
dans le Christ et dans sa résurrection. 
La messe remplie de ferveur, était 
animée par les beaux chants de la 

chorale, et par l’accompagnement de 
Frederic Billiet à l’orgue.   
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Vaudouan 2020. 

 

Il est rapporté dans les écrits au sujet du pèlerinage de Notre Dame de Vaudouan 
que même en périodes noires (guerres) les pèlerins furent toujours fidèles à 
Notre Dame de Vaudouan et que celle-ci fut portée en procession malgré les 
inquiétudes. A cet exemple, avec l’autorisation préfectorale, le pèlerinage de 
cette année si particulière face à la pandémie du Covid 19 a pu avoir lieu. Les 
pèlerins, masqués, ont suivi avec ardeur la procession animée par Benoît Maistre 
et les riches enseignements du Père Michel Hervé du Centre Saint Jean de La croix 
basé à Mers Sur Indre. En raison d’une météo capricieuse tous se sont retrouvés 
dans la chapelle pour la messe concélébrée par le Père Vincent Béguin Curé 
Doyen de La Châtre et le Père Michel Hervé et les chants soutenus par Cécile 
Samson. Un recueillement profond s’est dégagé lors de cette journée où les mots 
« espérance, confiance et fraternité » nous ont porté.  Claudie L. 
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Ô joie, j’ai reçu le Seigneur en mon cœur pour la première fois, 

à Vaudouan  au cours du pèlerinage ! 
 

 
 
 

La veille, un concert... lumineux dans la chapelle de Vaudouan ! 
 

Les pires difficultés avaient paru s'abattre sur cet événement tant attendu. 
Andreas Georlich, l'initiateur de ce rendez-vous annuel était retenu en Allemagne 
pour cause de pandémie. Plusieurs lecteurs (dont Gilbert Ranjon qui devait nous 
quitter récemment), musiciens et chanteuses étaient indisponibles. Et pour finir 
une coupure d'électricité priva de lumière le hameau de Vaudouan jusqu'à 21h, 
alors que tout devait débuter à 20h30.... 
Malgré cela, l'évènement fut une réussite. Grâce aux renforts de Benoît Maistre 
pour les lectures, de Clothilde Loiseau au hautbois et de Bernard Kerboeuf à la 
vielle, Sébastien Gion et la « Confrérie de Saint-Julien » (Nicolas Aubret à la 
cornemuse, Joseph Jourdain à la clarinette, Mary-Claude Veneau au violon et 
Gérard Guillaume au violon et aux flûtes des Andes) offrirent à un nombreux 
public (dans les règles sanitaires prescrites) un moment inoubliable. L'évocation 
des grands pèlerinages (Vaudouan, Compostelle, Neuvy-Saint-Sépulchre, 
Jérusalem) alterna avec des morceaux instrumentaux classiques et de divers pays 
(Berry mais aussi Irlande, Amérique latine, Israël). Et, pour finir, Bernard Kerboeuf  
 



 24 

 
montra que la rustique bombarde pouvait aborder des répertoires... inattendus 
pour cet instrument breton. En conclusion Sébastien déclara que cette soirée  
avait été une des plus belles qu'il ait connue. Et tous les présents prouvèrent par 
leurs chaleureux applaudissements qu'ils avaient ressenti la même impression.  
 

 
 
 
 

 

 

Engagements dans la vie chrétienne 
 

Après deux années de catéchisme, les enfants de 
la paroisse de Neuvy et d’Aigurande ont participé 
à une journée de retraite au patronage 
d’Aigurande : un enseignement indispensable 
pour pouvoir recevoir le corps du Christ pour la 
première fois. Sur trois dimanches en Août et 
Septembre,le Père Pierre Célestin Wambo, a 
célébré la messe de première communion pour ces 
enfants. Trois baptêmes s’y étaient ajoutés ainsi 
que la profession de foi pour des enfants ayant fait 
leur première communion. 

Concert à Vaudouan
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     Le Dimanche 16 Aout : Première communion de : Jeremy Mathey, Nathan 

Burlinski, Thibault Alabret et Janelle Thoonsen, Maylis Brouillard. Profession de 
foi de Clara Alabret Baptême de Vianney Behagel , Adrien Leduc et Paskal 
Yackson. 

      Le Dimanche 13 Septembre : Première communion de Lisa Pellizzari. Profession 
de foi de Maoro Andreoli, Mathieu Pinto Da Siva, Jeanne Forin, Maêl Massicard 
Enzo Pellizzari. 

       Le Dimanche 20 Septembre : Première communion de Anaïs Lamy, Florian 
Maugrion.Profession de foi de Nicole Ciepielewska, Romane Monnier. 

     Toute la communauté chrétienne a accompagné ces enfants dans la joie et la 
prière. Notre belle basilique avait encore une fois résonné de chants adaptés à la 
circonstance comme « Ecoute la voix du Seigneur, Prête l’oreille de ton cœur ».  

 
 

PASTORALE DES JEUNES DU BOISCHAUT-SUD-LA-CHATRE 
 

 

Comme vous le savez peut-être nous avons une nouvelle responsable en 
catéchèse et aumônerie des jeunes sur le doyenné du Boischaut sud la Châtre. 
Elle remplace Isabelle Jamet qui arrivait au terme de sa mission après 12 ans de 
travail qu’elle a admirablement accompli. L’ensemble des prêtres du doyenné, le 
responsable diocésain de la catéchèse se joignent à moi pour la remercier de 
l’immense tâche accomplie.  Désormais c’est Marine Chérubin une jeune maman  
mariée avec deux enfants qui prend en charge la responsabilité en intégrant 
l’aumônerie la profession de foi et la confirmation. Elle réside dans le magnifique 
petit village de Nohant.  
Marine a donc la tâche de soutenir de former et d’accompagner les adultes qui 
acceptent de faire de la catéchèse ou de l’aumônerie sur le doyenné. En aucun 
cas elle ne remplace les personnes qui ont la responsabilité d’un groupe de jeunes 
mais elle se doit de les soutenir.  
C’est ainsi que sur la paroisse de la Châtre trois mamans ont accepté de prendre 
en charge des jeunes : madame Laurence Stern madame Catherine Charpentier 
et madame Edwige Malvaud. Pour la profession de foi Marine forme 
actuellement des Mamans qui nous l’espérons prendrons le groupe à l’avenir. 
Pour ce qui est de la confirmation la préparation se fait en doyenné sous la 
responsabilité de Véronique Bonnin aidée de Patricia Audiguer. Un autre 
changement notable a été le changement de parcours de la catéchèse qui est 
désormais celui de « Nathanael » qui couvre les trois premières années de 
catéchisme. Ce parcours fait partie de ceux retenus par notre diocèse pour  
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l’éducation de nos enfants. Sa force est certainement sa pédagogie qui intègre un 
DVD des connexions Internet.  Comme le dit Marine c’est désormais la catéchèse 
« plaisir » que nous intégrons. Les modules sont en principe à faire avec les 
parents à la maison. Il y a un bricolage qui demande l’attention des parents par 
exemple. Les catéchistes s’appuient sur les modules du parcours Nathanaël dans 
la transmission de la foi. L’enjeu de la formation de nos jeunes doit rester une 
priorité et retenir notre attention. Il est important que nos jeunes apprennent à 
prier et aient un discernement dans leur agir.  Nathanaël  
c’est en réalité quatre enfants Natacha Thao Naomie et Eloi NATHANAEL qui 
vivent dans un village ont une cabane ou ils 
se retrouvent et vivent des aventures  
partagent des éléments de leur vie et 
essayent de découvrir comment le Christ 
les rejoint. Espérons que nous aurons 
beaucoup de Nathanaël sur notre 
Doyenné !  
Bien sûr aucun parcours n’est idéal, 
quelques soit le niveau de nos jeunes ! Un 
grand merci à tous nos responsables qui se 
sont engagés sur nos paroisses pour 
accompagner nos jeunes. N’hésitez pas à vous faire connaitre si le désir de vous 
engager dans cette mission vous tenait à cœur !               Père Vincent Béguin 

 
 
 
 
 

Règlement du concours disponible sur asvpve.defi.photographique@gmail.com 
Réception de vos clichés jusqu’au 1° août 2021. 

 

 

Défi photographique 
L’association SVP-VE organise un 
concours photos sur le thème « les 
quatre saisons. Sortez de l’ombre vote 
patrimoine local» Le même cliché doit 
être pris aux quatre saisons, au même 
endroit sur la commune de Vicq-
Exemplet.Frais d’inscription nominative : 
10€/personne à adresser à 
associationSVP-VE/20 route de la 
Châtre/36400 Vicq-Exemplet. 
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1° communion de Samuel

Profession de foi à la Châtre le 11 et 18 octobre
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LE TEMPS DE L’AVENT 

 

Quatre semaines, pour… 

Le temps de l'Avent : quatre 
semaines pour ouvrir une nouvelle 
année liturgique, et d'abord pour 
accueillir Jésus dans le mystère de sa 
naissance. En effet, toute la vie 
chrétienne nous fait "revêtir le 
Christ" comme saint Paul nous l'a dit 
au moment où nous avons revêtu le 
vêtement blanc de notre baptême. 
Dès lors, "la vie chrétienne est une 

continuation et un accomplissement de la vie de Jésus" (saint Jean Eudes), et le 
calendrier chrétien se déroule au fil de l'année comme cet accomplissement de 
la vie de Jésus en nous. 
En suivant la succession des événements dont témoigne l'Évangile, la liturgie nous 
invite à les vivre un par un comme on récite le chapelet : mystère après mystère, 
de l'Annonciation à l'Ascension et à la Pentecôte, nous revêtons l'enfance de 
Jésus, puis sa vie cachée, puis sa vie publique, et enfin sa Passion et sa 
résurrection. D'une année sur l'autre, cette succession n'est pas répétition, mais 
approfondissement de la vie divine qui a été déposée en nous comme un germe  
lorsque le baptême nous a "greffé" sur le Christ, comme nous dit encore saint 
Paul. L'avent nous rappelle que pour Jésus comme pour nous, tout commence 
par la naissance ; si bien que "si vous ne devenez pas comme des petits enfants, 
vous n'entrerez pas dans le Royaume de Dieu !", nous dit Jésus lui-même. Devenir 
"petits enfants", retrouver la fraîcheur de notre baptême, laisser tomber les 
fausses protections de nos égoïsmes, de nos mensonges, de nos trahisons : voilà 
le programme de ce temps de l'Avent, pour laisser Jésus naître et grandir en nous 
tout au long de cette nouvelle année chrétienne. 
En cela, le temps de l'Avent nous donne la note fondamentale de toute vie 
chrétienne, car "si nous désirons que Jésus vive et règne parfaitement en nous, il 
faut faire mourir et anéantir toutes les créatures dans nos esprits et dans nos 
cœurs, et ne les regarder ni aimer plus en elles-mêmes, mais en Jésus et Jésus en 
elles. Il faut faire état que le monde et tout ce qu'il y a au monde est anéanti pour 
nous, et qu'il n'y a plus que Jésus au monde pour nous, et que nous n'avons plus 
à contenter que lui, ni à regarder et aimer que lui" (saint Jean Eudes). 
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Voilà qui pourrait paraître bien sévère ! Ce serait oublier qu'être chrétien est une 
histoire d'amour, et que "la mesure de l'amour de Dieu est de l'aimer sans 
mesure", nous dit cette fois-ci saint Bernard. Et cette phrase célèbre, c'est …à un 
habitant de La Châtre qu'il l'adressait : Aymeric de La Châtre, chancelier du pape 
Innocent II (élu en 1130), dont la famille habitait en haut de la rue Venose ! 
Courage, donc, paroissiens de La Châtre et de ses environs : nous serions 
impardonnables de ne pas être digne de notre glorieux ancêtre dans la vie 
chrétienne !  Père Max de Longchamp, modérateur du Centre st Jean de la Croix. 
 

LES RICHES HEURES DE NOS CLOCHERS 

Aymeric de La Châtre était issu d'une famille noble, parmi laquelle on compta un 
archevêque de Bourges. En mars 1123, le pape Callixte,également français, le 
nomma cardinal et, quelques semaines plus tard, chancelier. Il exerça ces deux 
fonctions jusqu'à sa mort. Il fut l'un des collaborateurs des trois papes suivants 
(Callixte II, Honorius II et Innocent II) et l'un des principaux architectes de la 
politique d'amitié du Saint-Siège avec l'Allemagne, mettant fin à un différend de 
longue date. Il a également soutenu de nouvelles communautésreligieuses, 
chanoines réguliers et cisterciens (il était un ami personnel de saint Bernard avec 
qui il correspondait régulièrement). 

 

MOUVEMENTS D’EGLISE 
 

 
Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement 

Le CCFD-Terre Solidaire profite du rendez-vous incontournable qu’est la 
rentrée, moment encore plus important cette année dans ce contexte de post 
crise sanitaire, pour lancer une campagne de notoriété visant à mieux faire 
connaître notre association, nos valeurs et nos actions. Septembre étant 
également un temps propice aux nouveaux engagements associatifs, nous vous 
proposons de rejoindre le CCFD-Terre Solidaire en tant que bénévole pour 
construire un monde plus juste. La campagne de notoriété réaffirme que face 
aux maux qui nous touchent, nous mettons l’humain au cœur de tout. Elle est 
notamment déclinée sur le web (réseaux sociaux, bannières), en affichage et dans  



 30 

 
tous les médias du CCFD-Terre 
Solidaire. Vous pouvez également 
participer au rayonnement de cette 
campagne en la partageant autour 
de vous. Contactez : 
 ccfd36@ccfd-terresolidaire.org 
Ou : CCFD-Terre Solidaire, Relais de 
la Maison Diocésaine Saint-Martin, 8 
Place Roger Brac 36000 
CHATEAUROUX 
 

CULTURE ET LOISIRS 
 

Un temps pour lire ? 

 

Fratelli tutti : lettre encyclique du saint-
père François sur la fraternité et l'amitié 
sociale. 
Editeur : Artège ou Salvatore 
Prix : 4,90€ 
Alors que le monde traverse une crise 
sanitaire majeure avec l'épidémie de 
Covid-19 et s'apprête à faire face à des 
crises écologiques et économiques sans 
précédent, le pape François invite à 
retrouver le sens de la fraternité et à 
s'aider les uns les autres. 

 
 

 

Fruits au fondant :                                                                                                                                            

Petites fraises, physallis, cerises à tremper dans du fondant, acheté dans le 
commerce (on peut le commander chez le pâtissier). On le fait fondre au bain-
marie et quand les fruits sont recouverts, on les dépose sur une feuille de papier 
sulfurisé, jusqu'à ce qu'ils durcissent. 

 

A vos fourneaux  
Quelques douceurs pour Noël ! 
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Fruits confits aux épices :    
1 pamplemousse rose, 2 oranges, 1 citron vert, 1 citron jaune, 150g de kumquat, 
250 g de sucre en poudre, épices : 1 étoile de badiane, 1 bâton de cannelle, 
vanille, gingembre, sucre cristallisé.                                        
La veille, brossez les fruits sous l'eau chaude, coupez- les en quartiers, puis 
recoupez chacun de ces quartiers en tranches de 1/2 cm de large. 
Portez 25cl d'eau et le sucre à ébullition. Ajoutez les épices et les fruits. Dès la 
reprise de l'ébullition, laissez frémir pendant 20 mn après avoir recouvert la 
surface du sirop d'un disque de papier sulfurisé pour éviter l'évaporation de l'eau. 
Laissez les fruits refroidir dans le sirop. Le lendemain, allumez le four à 120° (th 
4), égouttez bien les fruits, posez-les sur du papier sulfurisé et faites-les sécher 
au four pendant 30 mn environ. Sortez-les du four, laissez-les tiédir et roulez-les 
dans le sucre cristallisé. Présentez-les dans des caissettes lorsqu'ils sont bien secs. 
 

Fruits déguisés :                      
Pour la pâte d'amandes (qui peut être achetée toute faite) : 125 g de poudre 
d'amandes, 125 g de sucre glace, 1 blanc d'œuf, colorants alimentaires.                        
Pour les fruits : dattes, amandes, noix, cerises confites, pistaches, pignons.  Pour   
l'enrobage : 250 g de sucre en poudre, 10 gouttes de jus de citron. Mettez la 
poudre d'amandes et le sucre glace dans le bol d'un robot. Mixez tout en versant 
le blanc d'oeuf par la cheminée. Dès que la pâte se détachedes parois, arrêtez 
l'appareil. Pour obtenir une pâte colorée, ajoutez une goutte ou deux de colorant 
au début. Si la pâte est un peu molle et colle, travaillez-la avec un peu de sucre  
glace. Modelez ensuite la pâte selon votre inspiration : vous pouvez en garnir les 
dattes dénoyautées, incruster dedans amandes, noix, pistaches ou pignons, ou 
bien encore intercaler cette pâte entre des fruits confits.                                                         
Pour enrober les fruits ainsi déguisés : portez 7cl d'eau et le sucre à ébullition. Au 
bout de 3mn, ajoutez le jus de citron. Prolongez la cuisson pendant 2mn.Retirez 
du feu juste avant que le sirop ne caramélise. Piquez chaque fruit avec une pique 
en bois, plongez-le dans le sirop que vous aurez remis sur un feu très doux pour 
qu'il ne durcisse pas. A conserver au sec. 
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Cerises au chocolat :                                  

Cerises à l'eau de vie ou au marasquin, 200 g de chocolat, 10 cl de crème liquide 
Faites bouillir la crème et ajoutez le chocolat cassé en tous petits morceaux. 
Retirez du feu, remuez jusqu'à ce que le chocolat soit bien fondu. Versez dans des 
petites caissettes à pâtisserie et posez dessus une cerise de votre choix en 
l'enfonçant un peu. Réservez au frais. 

Où Suis-je ? 
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Réponses aux énigmes du N° 267 : 

 
Où Suis-je ? porte latérale de l’église de Chassignolles, fresque visible 
dans la chapelle de Nohant. 
Les mots de la fraternité : 1-union ;2-compagnonnage ; 3-parentes ; 4-
confiance ; 5-amour ; 6-sororité ; 7-Emmaüs ; 8-camaraderie ; 9-
congrégation ; 10-altruisme. 
 
 

Les mots. 
 
      1               
                     
 5           4         
  2                   
 6                    
                     
    7      8           
                     
     3     9           
                     
10                     
                     
                     
                     
                     

 1-Jésus a utilisé ce type de récit allégorique pour livrer ses enseignements ; 2- 
Notre semblable ; 3 et 9   Deux des acteurs de la parabole sus nommée ; 4-Il se 
consacra à l'étude de la Bible qu'il traduisit en latin ; 5-Nom de la traduction de 
la Bible faite par le n°4  ; 6-L'ensemble des cinq premiers livres de la Bible ; 7-
Premier prophète du JudaÏsme ; 8-Sentiment de bienveillance envers quelqu'un 
qui souffre ; 10-Le plus grand attribut de Dieu dans la théologie. 
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Phrase codée : Le bon samaritain  
 

Déchiffre la phrase ci-dessous à l’aide du code et retrouve une 2ème oeuvre de 
miséricorde : 4.15.14.14.5.18 / 1 / 2.15.9.18.5 / 1 / 3.5.21.24 / 17.21.9 / 
15.14.20 / 19.15.9.6                 
(Indice : chaque lettre correspond à sa place dans l’alphabet.) d’après Théobule. 
 

Mon calendrier de l’Avent pour attendre Jésus 

 

 
 
 
 
Je colorie tous les 
jours 1 personnage 
jusqu’à Noël et 
j’ajoute des 
éléments de décor : 
étoiles, lune, anges, 
arbres, rochers…Tu 
pourras le mettre 
dans la crèche de ta 
maison le jour de 
Noël ou l’offrir à 
quelqu’un. 

 

LA PAGE DES ENFANTS 
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La phrase mystère du n° 267 était : « car j’avais faim et vous m’avez donné 
à manger, j’étais nu et vous m’avez habillé, j’étais malade et vous m’avez 

visité, j’étais en prison et vous êtes venus jusqu’à moi » 

 
 

 

 

Baptêmes : 

CARNET : 1°A0UT - 31 OCTOBRE 2020 

Briantes 
DUPETITMAGNEUX Léonie 
Briantes-Vaudouan 
CHIRAULT Perle 
CLARIS Adèle 
La Berthenoux 
LAURENT Jules 
MASSEY Théo 
MASSEY Xéma 
La Châtre 
AUCLERT Leïa 
CHATEAUNNEUF Rachel 
COUTANT Charlotte (Baptême adulte) 
GIRAUD Roméo 
GRANIER Lizéa 
LAVENU-GAULTIER Sahra 
LEDUC Jérémy (Baptême adulte) 
LEDUC Mathieu (Baptême adulte) 
LEDUC Morgane (Baptême adulte) 
MOULIN Romy 
ROBIN Clara 
RONDARD Colline 
SOUFFLET Moé 
URZÉDOWSKI Eva 
Lourouer St Laurent 
TEMPLIER Nathan 
Montipouret 
GANNE Camille 
SOULAT Faustin 

Saint-Août 
MICHAUD Justine  
MICHAUD Louis 
Saint-Christophe-en-Boucherie 
TRAPPE Marylou  
Sainte-Sévère-sur-Indre 
DECREUX Lucas 
PASQUET Louane 
PASQUET Romane 
PICAUD Ella 
Sazeray 
DELAUZUN Lilie 
Vijon 
MILLET Gabin 
Cluis 
PORTIER Jeanne 
DARCHIS Lola 
Neuvy-Saint-Sépulchre 
LEDUC Adrien 
BEHAGHEL Vianney 
YACKSON Paskal 
AMICHOT Yéléna 
Mouhers 
WENGER Célya 
Crevant 
BLONDEAU-BOBAULT Arthur 
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Mariages : 

21/08/2020 : Astrid CARTIER et Louis de BRIVE en l’église de Lys St Georges 
23/08/2020 : Amélie de ROUVRAY et Jean HONORÉ en l’église de Cluis 
12/09/2020 : Chloé CHABENAT et David DURANT en la chapelle de Vaudouan (Briantes) 
12/09/2020 : Lise RAYNAL et Arnaud DURAND en l’église N.D. d’Aigurande sur Bouzanne 
 

Sépultures : 
 

Aigurande 
ANDURU Marie-Noëlle 
AUFRÈRE Gérard 
BLÉRON Pierre 
CHARBONNIER Marcelle 
COLLIN Yvonne 
COLLET Didier 
DECHATRE Marie 
MAILLIEN Rolande 
MERCIER René 
MOREAU Jean-Pierre 
ROSSIGNOL Janine 
VERGNE André 
Crevant 
CHAUVET Jean-Luc 
DALLOT Madeleine 
YVERNAULT Roland 
Montchevrier 
AUBRET Renée 
JOUHANNET Madeleine 
St Denis de Jouhet 
CHOCAT Georgette 
HÉMERY Georges 
TISSIER Marie-Thérèse 
La Châtre 
AUCLAIR Marie-Claude 
CHABOT Yvette 
DOUFFET Marie-Josèphe 
MATTIUZ Marie-Jeanne 
PÉRICAT Jacques 
ROTINAT Roger 
Briantes  
BORDET Raymond 
RIVIÈRE Yves 

Briantes (Vaudouan) 
CHARMANT Odette 
FRADET René  
Chassignolles 
BONNIN Georgette 
DAUDON Lucienne 
Lacs 
BIJOTAT Michel 
Lourouer-Saint-Laurent 
DÉMERY Jean-Claude 
Montipouret 
BLANCHARD Roland 
COUTANT Yvonne 
LAMAMY Julien 
ROGIER Marcel 
Nohant Vic (à Vic) 
ROBIN Michel 
VANNIER Jacqueline 
Saint-Août 
DAUMY Monique 
VILLAUDIÈRE Guy 
Saint-Chartier 
CHABENAT Marthe 
GILQUIN Alain, Camille 
LAURIEN Colette  
St-Christophe-en-
Boucherie 
SOULAS Bernard 
Sarzay 
VACHETTE Anne-Marie  
Thevet St Julien 
TEMPLIER Jean 
Verneuil sur Igneraie 
BENOIT Catherine 
Vicq-Exemplet 
PANTALÉON Georges 

Cluis 
DOUARD Madeleine 
LAVENU Carmen 
SIMON Jean-Claude 
Mers sur Indre 
DELOUP Daniel 
GUESPIN Huguette 
PICHENET Huguette  
Neuvy-Saint-Sépulchre 
DALOT Lucette 
LANGLOIS Janine 
LARDEAU René 
MARIEN Robert 
PLANTUREUX Jean 
RÉGINAULT Georges 
Lignerolles 
BOULANGER Claude 
Pérassay 
JOUARD Roland, Daniel 
Pouligny-Notre-Dame 
CHALUMEAU Martine 
VIGNOLET Françoise 
Pouligny-Saint-Martin 
THOMAS Gaston 
Sainte-Sévère-sur-Indre 
AUSSIETTE Paulette 
BLINET Guy 
CHEMALKY Philippe  
MALASSENET Jean 
MERLIN Claude 
Sazeray 
BLINET Lucien 
BOURSAULT Jean-Marc 
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La tenue des célébrations est soumise à la réglementation des mesures sanitaires prises 
par le gouvernement et appliquées par notre diocèse. Celle-ci peut évoluer, restons 
informés ! 

 
Messes en semaine : Aigurande : mardi à 9h-  
La Châtre : tous les jours à 18h sauf le samedi- 
Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h sauf le lundi.  
 

 
Très joyeux Noël à tous !  

  

HORAIRES DES MESSES : Décembre-Janvier-Février 

DECEMBRE 
2020 

Heure Aigurande / 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 5 18h Crevant St Août   
Dimanche 6 

AVENT 
9h30    Ste Sévère 

ste Cécile- 
ste Barbe 

11h Aigurande  La Châtre Neuvy  

Mardi 8  17h30 Chapelet à 17h30 suivi de la messe à 18h à La Châtre, en 
l’honneur de la Fête de l’Immaculée Conception 

Samedi 12 18h Crozon/vauvre St Chartier  Feusines 
Dimanche 13 

AVENT - 
11h  La Châtre,  

Caté, Aumônerie 
Neuvy  

Mardi 15 16h30-18h La Châtre Célébration pénitentielle et confessions individuelles  
Jeudi 17 16h30-18h La Châtre Célébration pénitentielle et confessions individuelles 

Vendredi 18 9H Neuvy : messe suivie des confessions. 
Samedi 19 18h  Nohant-Vic Cluis  

Dimanche 20 
AVENT 

 9h30    Ste Sévère 
11h St Denis de Jouhet 

caté 
La Châtre Neuvy 

 
 

Jeudi 24 
Veillée de Noël 

18h    Ste Sévère 
18h30 Aigurande    

20h  La Châtre  
Les sonneurs de 
la Vallée Noire  

  

20h30   Neuvy  
Vendredi 25 

Noël 
10h30 Crevant    

11h  La Châtre Cluis  
Samedi 26 18h  Montgivray   

Dimanche 27 
Ste Famille 

9h30    Ste Sévère 
11h La Buxerette La Châtre Neuvy  
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JANVIER 2020 Heure Aigurande /St 
Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 
 

 

Vendredi 1° 
Ste Marie, mère 

de Dieu 

11h  La Châtre  	

Samedi 2 18h Fougerolles La Berthenoux Tranzault 
ste Geneviève 

	

Dimanche 3 
 

9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre 

Scola ste Cécile  
Neuvy   

Samedi 9 18h  St Chartier Cluis  
Dimanche 10 9h30    Ste Sévère 

11h St Denis de Jouhet La Châtre  
 Caté Aumônerie 

Neuvy  

Samedi 16 10h  Verneuil  
Sts Vincent,Blaise 

 Urciers  
st Vincent de 

Feusines 
10h30 Fougerolles 

St Vincent 
 

 
  

18h  st Août Cluis  
Dimanche 17 9h30    Ste Sévère 

11h Crevant 
 st Antoine 

La Châtre 
  

Neuvy  

Samedi 23 10h  L e Magny         
St Vincent 

  

10h30  La Châtre  
St Vincent 

Thevet st Julien 
St Vincent 

  

18h Aigurande  Tranzault  
st Vincent 

 

Dimanche 24 9h30  Sarzay  
St Vincent-st Bl 

 Ste Sévère 

10h30  Nohant-vic  
st Vincent 

Neuvy,  
caté, st Vincent 

 

11h  La Châtre 
Briantes  
st Vincent 

  

Samedi 30 10h30    Urciers  
st Vincent, stBl 

18h Aigurande Vicq-Exemplet   
Dimanche 31 9h30    Ste Sévère 

11h  La Châtre  
caté, aumônerie 

Neuvy  
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FEVRIER 2020  Heure Aigurande – 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Lundi 3  
st Blaise 

11h St Denis de Jouhet 
st Blaise 

   

Samedi 6 
 

10h30  La Berthenoux  
st Blaise 

St Chartier st Bl 

  

11h  Briantes st Blaise  Sazeray+ 
Vigoulant  

st Blaise  
18h Aigurande Chassignolles   

Dimanche 7 10h  Le Magny  
st Blaise 

Montgivray st Bl 
Sarzay st Blaise 

  

10h30  Montipouretst Bl 
St Août st Blaise  
scola ste Cécile 

  

10h45    Pouligny stM 
St Blaise 

11h  La Châtre Neuvy   
Samedi 13 10h30 

 
 

 Chassignolles  
st Blaise 

St Christophe  
st Blaise 

 Pouligny N-D 
st Blaise 

11h  Lacs st Blaise   
18h St Denis de Jouhet Sarzay   

Dimanche 14 
*Dimanche de la 
Santé et malades 

10h30    Vijon  
ste Agathe 

11h  La Châtre* 
Caté, aumônerie 

Neuvy  

Mercredi 17 

Cendres 

17h    Ste Sévère 
18h Aigurande   Neuvy  

18h30  La Châtre   
Samedi 20 10h  Vicq-Exemplet st B   

11h La Buxerette  
st Blaise 

   

18h Aigurande Montlevicq 
 st blaise 

  

Dimanche 21 9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre  Neuvy  

Samedi 27 18h Aigurande St Août   

Dimanche 28 
 

9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre  Neuvy  
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Seigneur et père de l’humanité 
Toi qui as créé tous les êtres humains 
Avec la même dignité, 
Insuffle en nos cœurs un esprit de 
frères et sœurs. 
Inspire-nous un rêve de rencontre,  
de dialogue, de justice et de paix. 
Aide-nous à créer des sociétés  
plus saines,  
Sans faim, sans pauvreté,  
sans violence, sans guerres. 
Que notre cœur s’ouvre à tous  
les peuples et nations de la terre, 
Pour reconnaître le bien et la beauté 
que tu as semés en chacun pour 
forger des liens d’unité, des projets 
communs, des espérances partagées. 
Amen !  
                            Pape François 
 


